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 3 

Aos vinte e quatro dias do mês de outubro de dois mil e quinze, com início às 09 horas, 4 

realizou-se a 54ª Plenária do XIV Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 

Região (MG), tendo como Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand Domingues, 6 

Conselheiro Vice-presidente Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Conselheira Tesoureira 7 

Marília de Oliveira. Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anna Christina da 8 

Cunha M. Pinheiro, Cláudia Natividade, Délcio Fernando G. Pereira, Deborah Akerman, 9 

Eliane de Souza Pimenta, Elizabeth de Lacerda Barbosa, Felipe Viegas Tameirão, 10 

Marcus Macedo da Silva, Maria da Conceição Novaes Caldas, Marília de Oliveira, 11 

Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Roberto Chateaubriand Domingues e Túlio Louchard 12 

Picinini Teixeira e os Conselheiros Suplentes: Aparecida Maria de Souza B. Cruvinel, 13 

Eriane Sueley de Souza Pimenta, Cláudia Aline Carvalho Espósito, Helena Abreu 14 

Paiva, Leila Aparecida Silveira, Madalena Luiz Tolentino e Stela Maris Bretas Souza. 15 

Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum dos Conselheiros Efetivos 16 

presentes totalizando 13, tendo o Plenário elevado à condição de Conselheiros Efetivos 17 

presentes, as Conselheiras Leila Aparecida Silveira e Madalena Luiz Tolentino. 18 

Justificativas de ausência: André Amorim Martins, Celso Renato Silva, Dalcira Ferrão, 19 

Elaine Maria do Carmo Zanola Dias, Érica Andrade Rocha, Maria Tereza Almeida 20 

Granha Nogueira, Marisa Estela Sanabria Bourman e Odila Maria Fernandes Braga, 21 

justificaram ausência. Criação de banco de dados de formandos para evitar problemas 22 

com documentação falsa: A Conselheira Stela Maris apresentou uma demanda que 23 

apareceu na Comissão de Psicologia, Educação e Formação, que coincidiu com o 24 

Ofício Circular Nº 0135-2015/CT-CFP referente a informações sobre verificação de 25 

diplomas falsos e orientações para emissão de registros profissionais. O referido Ofício 26 

coloca que isto tem acontecido em todos os CR’s e solicita certa atenção. Conselheira 27 

Stela Maris esclareceu que o procedimento para realização de registro no CRP-04 e 28 

que as funcionárias do setor de atendimento, ficam com dúvidas em relação aos 29 

diplomas apresentados, uma vez que não tem condições de averiguar se os diplomas 30 

são autênticos ou falsos. Em conversa com a ABEP, foi sugerido pela Comissão de 31 

Psicologia, Educação e Formação, que o CRP-04 solicitasse às faculdades de 32 

psicologia uma lista com os nomes de todos os formandos, para criação de um banco 33 

de dados. Em contato com a Gerência de Informática foi esclarecido que para a criação 34 

do banco de dados haveria custos e sugeriu a criação de uma planilha. A Conselheira 35 

Stela Maris propôs que esta planilha contenha os nomes de todos os formandos e 36 

quando o setor de atendimento fosse realizar o registro, verificaria a planilha, evitando 37 

problemas com apresentação de diploma falso. O Conselheiro Roberto Chateaubriand 38 

colocou que para este procedimento deverá ter uma pactuação no Sistema Conselhos, 39 

em nível nacional, com um cruzamento de dados. Se fosse com a planilha geraria certa 40 

insegurança para as funcionárias do setor de atendimento em relação a veracidade do 41 

diploma. O Conselheiro Túlio Picinini sugeriu orientar as funcionárias do setor de 42 

atendimento a princípio e encaminhar para o CFP. Colocou ainda que nem o MEC tem 43 

estes registros de diploma, uma vez que as Universidades que registram o diploma e 44 

ressaltou a preocupação não é só com os formandos de Minas Gerais, existem também 45 

os formandos de outros estados, assim é necessário criar um meio diferente para 46 

verificar a autenticidade do diploma. A Conselheira Tesoureira Marília de Oliveira 47 

colocou que teve informação de que as funcionárias do setor de atendimento estão 48 

capacitadas pare este tipo de situação e sugeriu encaminhar para o CFP para 49 

discussão na APAF, para que o CFP faça uma articulação com as faculdades, para  50 

que estas informações sejam inseridas no SISCAF, pois realizar isto manualmente gera 51 

insegurança. Recomposição da Diretoria: O Conselheiro Presidente Roberto 52 



Chateaubriand Domingues colocou a necessidade de recomposição da Diretoria em 53 

atendimento ao Art. 6º da Resolução CFP Nº 003/2007 que trata da data de eleição, 54 

posse e término de mandato das Diretorias dos Conselhos Regionais de Psicologia. 55 

Deliberação: O XIV Plenário aprovou a seguinte composição: Roberto Chateaubriand 56 

Domingues Conselheiro Presidente; Ricardo Figueiredo Moretzsohn Conselheiro Vice-57 

Presidente; Marília de Oliveira Conselheira Tesoureira e Elaine Maria do Carmo Zanola 58 

Dias Conselheira Secretária, que terá vigência até setembro de 2016. APAF de 59 

Dezembro/2015: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou que a 60 

APAF este ano será nos dias 11, 12 e 13/12 e que ele e a Conselheira Marília de 61 

Oliveira estarão na sexta-feira 11/12 para participarem da Reunião de Presidentes e 62 

Tesoureiros, sendo necessária a indicação de mais três Conselheiros pelo Plenário e 63 

sugeriu que sejam indicados mais 2 nomes para ficarem na suplência em caso de 64 

qualquer eventualidade. O Conselheiro Vice-Presidente Ricardo Moretzsohn esclareceu 65 

sobre a situação do CRP-01, que o CFP está pretendendo fazer intervenção, devido ao 66 

concurso público realizado no CRP-01 que ocasionou comprometimento financeiro, 67 

porém o CFP não informa que tipo de intervenção irá fazer então foi colocada, então foi 68 

decidido que todos os CRP’s irão providenciar Ofício para o CFP perguntando qual o 69 

tipo de intervenção irá fazer. O Conselheiro Vice-Presidente Ricardo Moretzsohn ficou 70 

responsável por redigir o documento para o CFP. Deliberação: O XIV Plenário 71 

deliberou por indicar os Conselheiros Roberto Chateaubriand Domingues, Marília de 72 

Oliveira, Ricardo Figueiredo Moretzsohn, Madalena Luiz Tolentino, Túlio Louchard 73 

Picinini Teixeira como delegados da APAF e as Conselheiras Eliane de Souza Pimenta 74 

e Cláudia Aline Espósito como suplentes e aprovar o envio do Ofício sobre o CRP-01 75 

ao CFP. COF: 1) Evento sobre Psicologia e as Práticas Integrativas e Complementares: 76 

O Conselheiro Túlio Picinini informou que o Prof. Saulo, em conversa com a 77 

Conselheira Elizabeth Lacerda, se dispôs a comparecer no evento sobre psicologia e 78 

práticas integrativas e complementares, porém está requerendo honorários, se vier 79 

como consultor. O Conselheiro Túlio Picinini sugeriu pagar diária e passagens. 80 

Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand colocou que deverá ser deixado claro 81 

para o palestrante que o CRP-04 paga diárias e não honorários. A Conselheira 82 

Tesoureira Marília de Oliveira esclareceu que caso fosse contratado o Prof. Saulo como 83 

consultor, seria feito contrato, de acordo com os procedimentos administrativos, 84 

portanto ele não virá como consultor. Conselheiro Túlio Picinini informou que caso o 85 

Prof. Saulo não puder comparecer será convidada a Profa. Madel Luz. Está sendo 86 

providenciado pela COF material sobre as práticas para os conselheiros e as propostas 87 

serão discutidas e apresentadas na Plenária Extraordinária  do dia 27/11. 2) 88 

Recomposição da COF: O Conselheiro Presidente da Comissão de Orientação e 89 

Fiscalização Túlio Louchard Picinini Teixeira colocou a necessidade de recomposição 90 

da COF, uma vez que, a Conselheira Dalcira Ferrão e o Conselheiro Felipe Viegas 91 

Tameirão,  não são mais parte integrante da COF. Deliberação: O XIV Plenário 92 

aprovou a seguinte composição: Túlio Lourchard Picinini Teixeira Conselheiro (a) 93 

Presidente e as Conselheiras Elizabeth de Lacerda Barbosa e a Conselheira Leila 94 

Aparecida Silveira como conselheiras membros da COF. 3) Revogação da Resolução 95 

007/2007: O Conselheiro Túlio Picinini informou o andamento  da revogação da 96 

Resolução 007/2007, esclarecendo que se encontra com a Assessoria Jurídica. O 97 

Conselheiro Roberto Chateaubriand informou que orientou as Gerências de 98 

Comunicação e Técnica que estava havendo um equívoco quanto à Resolução, 99 

confundindo as alterações da Resolução como se fosse o Procedimento Operacional 100 

Padrão/POP e sugeriu que uma vez que seja aprovada a Resolução, a partir daí seja 101 

criado o POP. 4) Credenciamento de sites: O Conselheiro Túlio Picinini apresentou 102 

parecer aprovando o cadastro junto ao Sistema Conselhos dos sites 103 



http://www.psicologiapelanet.com.br do psicólogo Halex Wolfran Viana e 104 

http://www.brafil10.com.br/comvcpsicologia/ da psicóloga Kelliny Vale Pontes Dório e 105 

pelo não cadastramento do site http://www.danielapiroli.com.br da psicóloga Daniela 106 

Piroli Cabral, pela mesma ter desistido de prestar o serviço de atendimento online. 107 

Deliberação: O XIV Plenário aprovou e assinou os pareceres. Roda de Conversa sobre 108 

Recomendação 05 e 06: O Conselheiro Túlio Picinini informou que recebeu demanda 109 

dos profissionais da Assistência Social da Prefeitura de Belo Horizonte solicitando roda 110 

de conversa para discussão sobre Judicialização e as Recomendações 05 e 06 do 111 

Ministério Público que das mães grávidas usuárias de crack. A primeira roda de 112 

conversa aconteceu no dia 19/10 e a próxima será no dia 26/10.  GT Demandas do 113 

Judiciário e Ministério Público: A Conselheira Deborah Akerman informou sobre o GT 114 

Nacional do Judiciário e Ministério Público, esclarecendo que as pessoas tiveram 115 

dificuldades de realizarem as tarefas, então foi agendado uma reunião telefônica para 116 

os dias 26 e 27/10. A Comissão de Psicologia e Política de Assistência Social do CRP-117 

04 está cobrando uma resposta. A Conselheira Deborah Akerman informou que está 118 

envolvida com a Conferência Estadual de Assistência Social e não poderá participar da 119 

reunião telefônica. Após discussão com a COF saíram algumas propostas, uma delas é 120 

que a Assistência Social está prestes a viver o Ato Médico pela categoria dos 121 

profissionais da assistência. O CFESS tem uma Resolução CFESS Nº 557/2009 de 15 122 

de setembro de 2009, que diz que parecer final de assistente social tem te ser feito e 123 

assinado separadamente, assim o psicólogo e demais membros da equipe 124 

multiprofissional não podem estar assinando juntamente com o assistente social. O 125 

Plenário propôs que a Diretoria convide o CRESS para uma reunião no dia 06/11 (data 126 

proposta pela comissão). Deliberação: O XIV Plenário aprovou a realização da reunião 127 

entre CRP-04 e CRESS e o indicativo de data de realização para o dia 04/11/2015. 128 

Tribunal de Justiça: O Conselheiro Túlio Picinini informou que o CFP através do coletivo 129 

ampliado vem discutindo a questão jurídica e que o psicólogo Rodrigo Torres é quem 130 

estava conduzindo a discussão da judicialização. O Conselheiro Túlio Picinini ponderou 131 

que não está acontecendo o desdobramento dos trabalhos colocados e ressaltou a 132 

necessidade de chamar a atenção para a judicialização, colocando que não dá para 133 

esperar o CFP e esclareceu que CRP-04 deve tomar uma atitude já que tem um 134 

material produzido. A Conselheira Deborah Akerman colocou que vem tendo um 135 

contato mais constante na SEDESE, propondo que viesse um representante da política 136 

de assistência social para se reunir com o Tribunal de Justiça, a proposta é fazer o 137 

primeiro encontro com estes 3 parceiros, afinada com o CRESS e também 138 

posteriormente entre Saúde, Assistência, CRESS e o CRP-04. Deliberação: O XIV 139 

Plenário deliberou por solicitar a Comissão de Psicologia e Política de Assistência 140 

Social marcar as reuniões. Representação do CRP-04 por colaborador em horário de 141 

trabalho: A Conselheira Deborah Akerman informou que o colaborador Fabiano 142 

Siqueira representou o CRP-04 no “Seminário SUAS: Trabalhadores/as que temos, 143 

trabalhadores/as que queremos” e “Reunião Nacional do FNTSUAS” e precisou de 144 

declaração para o trabalho e a Gerente Regional de Assistência Social  não deu a 145 

liberação. O psicólogo Fabiano sugeriu à Deborah que o CRP-04 enviasse ofício para o 146 

Secretário Municipal Adjunta de Assistência Social para liberação. Diante disto, a 147 

Conselheira Deborah Akerman sugeriu de colocar uma nota no Jornal da Psicologia 148 

sobre o posicionamento do CRP-04, sobre este tipo de participação, se vale a pena, ou 149 

fazer o Ofício conforme proposto pelo psicólogo. A Conselheira Marília de Oliveira 150 

informou que a liberação de funcionário uma questão delicada, porque o CRP-04 não 151 

tem atuação sindical, que a pessoa sindicalizada tem por lei direito de participar, o 152 

CRP-04 não pode autorizar/solicitar que as pessoas se ausentem dos trabalhos. 153 

Deliberação: O XIV Plenário deliberou que a Conselheira Deborah Akerman escreva 154 
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uma nota sobre o assunto para apresentação à Diretoria. Representação do CRP-04 no 155 

CEAS: A Conselheira Deborah Akerman informou que haverá eleição do Conselho 156 

Estadual de Assistência Social/CEAS, que irá acontecer no dia 28/10, o qual o CRP-04 157 

está se candidatando, sendo indicado como representante do CRP-04 o nome da 158 

Conselheira Érica Andrade, porém no dia ela não poderá comparecer. Na oportunidade 159 

esclareceu que o PSIND-MG não concorda com a representação, avaliando que quem 160 

deve indicar o(a) Conselheiro(a) Titular é o PSIND-MG e o CRP-04 como suplente no 161 

CEAS.  CRP pelo Campus: O Conselheiro Túlio Picinini informou que o evento CRP no 162 

Campus foi acertado a realização ainda em 2015 com o indicativo de data para 163 

acontecer no dia 12/12. Foi solicitado à Gerencia de Comunicação a elaboração de 164 

uma carta apresentando o projeto já aprovado pelo Plenário. Solicitou a aprovação da 165 

data e do tema. São 5 temas, para escolha de 2 temas e ainda a indicação de nomes 166 

de pessoas que tenham conhecimento sobre estes temas. Nesta carta consta as 167 

parcerias interna e externa envolvidas no CRP pelo Campus (GT de formação, COE, 168 

COF e externamente a ABEP), mais as coordenações e feita carta de adesão 169 

mandando de novo para todos para saber quem aquelas que irão aderir ao CRP pelo 170 

Campus. Deliberação: O XIV Plenário aprovou a realização do CRP pelo Campus no 171 

dia 12/12/2015. Deliberação sobre critérios para participação em Seminários e 172 

Congressos:  O Conselheiro Marcus Macedo solicitou que o ponto de pauta “deliberação 173 

sobre os critérios para participação em Seminários e Congressos” fosse transferido 174 

para a Plenária Ordinária de Novembro/2015. Deliberação: O XIV Plenário deliberou 175 

por transferir o ponto de pauta para a Plenária Ordinária de novembro/2015.  GT de 176 

Psicologia Jurídica e CDH: O Conselheiro Presidente Roberto Chateaubriand informou 177 

que o GT de Psicologia Jurídica e a Comissão de Direitos Humanos no 178 

desenvolvimento do Seminário de Psicologia Jurídica e Direitos Humanos, que 179 

acontecerá nos dias 19 e 20/11/2015 fizeram uma consulta a Gerente de Comunicação 180 

Nathalia Monteiro se o evento poderia ser cobrado.  Informou ainda que esta demanda 181 

não foi passada para a Diretoria, portanto traz a discussão para o Plenário, ponderando 182 

não ser a favor de cobrar, porque a própria categoria reclama que paga demais e o 183 

Conselho faz de menos e um dos critérios para o apoio aos eventos é a gratuidade. 184 

Assim avalia que é uma contradição o CRP-04 cobrar, mesmo que seja um valor 185 

simbólico. A Conselheira Madalena Tolentino colocou que a decisão de cobrar, 186 

organiza o evento, uma vez que abre inscrição gratuita e as pessoas não 187 

comparecerem. O motivo pelo qual se for cobrado, será um indicativo da presença das 188 

pessoas. Outro ponto seria mesmo da organização, gastos com lanche, cobrando dá 189 

para organizar em cima do que foi cobrado. A Conselheira Tesoureira Marília de 190 

Oliveira informou que o evento já está disponibilizado no facebook (convite para várias 191 

pessoas) e já houve retorno avaliando positivamente a cobrança, porque se cobra o 192 

evento, seja canalizado de forma diferente. Acha que deve ser cobrado sim, um valor 193 

simbólico e colocou ainda que o evento já está sendo divulgado e o valor cobrado. A 194 

Conselheira Conceição Novaes ponderou que ficou surpresa quando viu a divulgação e 195 

que o evento seria cobrado, procurou pela Gerência de Comunicação para orientação e 196 

a mesma informou que o CRP-04 pode cobrar. Deliberação: O XIV Plenário deliberou 197 

que o valor arrecadado com a inscrição seja revestido em produtos para instituição de 198 

caridade e que seja divulgada a categoria pelo setor de comunicação. CREPOP: A 199 

Conselheira Cláudia Natividade informou que foi publicada a cartilha “A psicologia e a 200 

População em Situação de Rua Novas propostas, velhos desafios” e disponibilizou 201 

exemplar para os Conselheiros. Apresentou a demanda de divulgação nas subsedes e 202 

consultou ao Plenário se todas as subsedes teriam demandas relativas a temática e a 203 

articulação da agenda de lançamento no interior. A Conselheira Cláudia Natividade 204 

informou que a tiragem foi de 1000 exemplares, que serão divididos entre quem vier no 205 



lançamento na sede, os eventos nas subsedes, e a distribuição às instituições de 206 

ensino superior e instituições ligadas a temática. A ideia é ter um profissional local na 207 

mesa juntamente com uma psicóloga de referência do CREPOP. Ficou definido que a 208 

Subsede Leste serão realizados evento em Governador Valadares e Ipatinga com a 209 

participação da psicóloga Marleide(Ipatinga) e do Conselheiro Marcus Macedo, que 210 

propôs uma fala sobre o CREPOP, a ser realizado no final de novembro. Na Subsede 211 

Norte, em Montes Claros na primeira semana de novembro/2015. Na Subsede Sudeste 212 

em Juiz de Fora na primeira quinzena de dezembro/2015. Na Subsede Sul em Pouso 213 

Alegre em dois dias de Dezembro/2015.  Os Conselheiros Ricardo Moretzsohn e 214 

Marília de Oliveira propuseram transformar os lançamentos da cartilha como evento 215 

preparatório do COREP para qualificar a discussão. A Conselheira Marília de Oliveira 216 

esclareceu que os eventos Psicologia em Foco, a partir de novembro serão 217 

transformados em eventos preparatórios. O primeiro será sobre o tema “Psicologia, 218 

participação social e atuação no campo político" com a presença dos psicólogos Willian 219 

Castilho e Andréa Moreira Lima e acontecerá no dia 05/11/2015. Deliberação: O XIV 220 

Plenário deliberou por solicitar ao CREPOP que elabore uma agenda dos eventos de 221 

lançamento da Cartilha e entregue à Diretoria.  Nada mais havendo a tratar, encerrou-222 

se a reunião, e eu, Marília de Oliveira, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 223 

será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 24 de outubro de 224 

2015. 225 

 226 



 


